

Com' à Marcy

LE MAGAZINE DE LA COMMUNE DE MARCY L'ÉTOILE

www.marcyletoile.fr

N° 32
• été •
2023



Noces d'argent Déjà 25 ans de jumelage

p. 12

restauration
complète du
four à pain

p. 6





Du dynamisme !

Son lien avec la nature toute proche et en même temps son inclusion au sein d'une vaste métropole, son tissu économique de grandes entreprises et d'institutions, ses nombreux équipements et services publics... Nous connaissons tous et toutes ces attraits de Marcy l'Étoile.

Mais ce qui fait peut-être son esprit unique, son originalité, c'est le dynamisme de notre commune. Nous vivons dans un village animé, qui vit, qui bouge !

Les raisons de ce dynamisme sont nombreuses. L'enthousiasme des associations sportives, culturelles ou de parents d'élèves, y contribue grandement. La municipalité prend sa part en soutenant chaque action et en proposant aussi de nouvelles manifestations.

Les nombreux commerçants et marchés hebdomadaires participent également à l'animation du bourg. C'est pourquoi la municipalité soutient le commerce de proximité avec une politique volontariste : l'achat et rénovation de locaux comme ceux de la BNP ou de la Poste ; la demande de création de rez-de-chaussée commerciaux dans les nouveaux immeubles, dont celui près de la pharmacie ; l'aménagement de Grande Croix avec la recherche et la sélection d'entreprises candidates à l'implantation ; ou encore, comme tout récemment, notre impulsion pour la création de la nouvelle association pour la vie économique et commerciale de Marcy l'Étoile (lire page 11).

Nous savons combien l'ambiance d'une commune est importante dans le plaisir de se rencontrer et de vivre ensemble. Je vous souhaite à tous et à toutes un bel été !

Loïc Commun
Maire de Marcy l'Étoile

Directeur de la publication : Loïc Commun, Maire
Comité de rédaction : Isabelle Donzelot, Christophe Marie-Brouilly, Patrice Couvrat, Nacer Sough, Emmanuel Michaux, Claire Dessagne
Journaliste : Agence des ours
Direction artistique : Service communication
Crédits photos et illustrations : Freepik, Pixabay, Pexel, Service communication
Imprimé en 1 650 exemplaires sur papier recyclé



04/05 DIAPORAMA

EN BREF ET EN IMAGES, RETOUR SUR LES DERNIÈRES SEMAINES.



07 JEUNESSE & CULTURE



10 VIE ASSOCIATIVE



12/13 DOSSIER

DÉJÀ 25 ANS DE JUMELAGE



20 COM' C'EST PRATIQUE



06 ACTUALITÉS

VALLON DES PIERRES ROUGES : DERNIÈRE ÉTAPE VERS LE PROJET DÉFINITIF, RESTAURATION COMPLÈTE DU FOUR À PAIN, FINALISATION DE LA NOUVELLE VOIE DOUCE DU MAIL



08/09 CULTURE ET PATRIMOINE



11 VIE LOCALE

A.V.E.C MARCY, LE DYNAMISME AU MENU, OUVERTURE DE L'APPART FITNESS



14/15 ON EN PARLE

LE CYCLE DE L'EAU POTABLE SUR LA COMMUNE, VIGILANCE FACE AUX FORTES CHALEURS, LA BOURSE COMMUNALE ÉTUDIANTE

8 MAI

▼ **Cérémonie du 78^{ème} anniversaire de la victoire du 8 mai 1945**

Le 8 mai 2023 a été célébré le 78^{ème} anniversaire de l'armistice, signifiant la fin de la Seconde Guerre mondiale en Europe. La cérémonie s'est déroulée en présence de Monsieur le Maire, de l'équipe municipale, du conseil municipal des jeunes, des anciens combattants, de la police municipale, de la gendarmerie, des pompiers, des JSP et des Marcylois. Lors de cette cérémonie, Monsieur Piégay, maire honoraire et Monsieur le Maire ont remis une médaille de la Ville à quatre sapeurs-pompiers : le lieutenant Roberto Diaz, la sergente cheffe Marie-Laure Naulin, l'adjudant-chef Jean-Philippe Naulin et l'adjudante Anne-Claire Cure, afin de les remercier pour leurs nombreuses années de dévouement au service des autres.



11 ET 14 JUIN



▲ **Des marchés animés !**

Les 11 et 14 juin, des animations ont eu lieu lors des marchés hebdomadaires. Des dégustations culinaires autour du melon et de la framboise par l'entreprise GIE FIEL'SUCCESS, des distributions de goodies et une tombola ont été proposées. Ce fut une belle réussite avec près de 400 brochettes de fruits distribuées sur la journée du dimanche.

Brocante de l'APAM ▶

Le 33^{ème} vide-grenier de l'APAM a eu lieu comme à son habitude au cœur de Marcy l'Étoile : au niveau du centre commercial et du mail. Ce sont près de 150 exposants qui ont pris place pour le plus grand plaisir des habitués ou des curieux venus pour l'occasion.



3 JUIN

28 MAI



◀ **Marcy les Toiles**

La première édition de «Marcy les Toiles» a eu lieu le 3 juin dernier. Plus de trente artistes sculpteurs, peintres et photographes se sont retrouvés pour exposer leurs œuvres sous la Halle. Organisé en partenariat avec la Halle des arts, ce premier rendez-vous a rencontré un beau succès avec de nombreuses personnes venues admirer et acheter les créations.



6 JUIN

▲ **Commémoration**

Le 79^{ème} anniversaire du Débarquement des Alliés s'est déroulé dans le Calvados. Blanche Boulet comme toutes les années, s'est rendue en Normandie pour rendre hommage aux combattants. Étaient aussi présents, le Président Emmanuel Macron, la Première Ministre Elisabeth Borne et Léon Gautier, dernier survivant français à avoir participé au Débarquement. Ce dernier s'est éteint le 3 juillet dernier à l'âge de 100 ans.

JUIN - JUILLET



▲ **Le Jardin Effet Mer**

Durant près d'un mois, le centre commercial a pris des allures de plage. À l'initiative de la municipalité, l'espace public a été investi pour créer un lieu de détente près de vos commerces. Moquette bleue, mobilier détente, décors, ambiance pirate et musique ont permis à chacun de profiter des aménagements et de se retrouver en famille ou entre amis.

17 JUIN



▲ **Le ballon géant**

Les classards ont redonné une seconde jeunesse au ballon marquant la coupe du monde des Bleus en 1998, situé près du stade. Ce dernier, au grand format a été réalisé il y a déjà 25 ans par Dominique Perez et Jean-Claude Perret. Suite à sa remise en état, les supporters, les fans du club et les conscrits, se sont retrouvés le 17 juin dernier pour une séance dédicaces !

18 JUIN

▼ **Fête du pain**

La traditionnelle fête du pain, organisée par l'APAM en collaboration avec la mairie, s'est tenue le dimanche 18 juin. C'est sous un beau soleil que les participants se sont retrouvés pour ce moment festif tant attendu. Les bénévoles étaient au pied levé autour du four communal pour la cuisson des 540 pains, préparés en amont par le boulanger de Marcy l'Étoile. Ce sont 180 repas qui ont été servis au détour d'un accord de la Tourbillante, d'une exposition de voitures anciennes et d'une promenade en calèche.



▼ **Muzik en Fête**

L'édition 2023 de la Fête de la Musique a rencontré un vif succès. La programmation éclectique a permis à chacun de profiter de cet instant musical. De 18h30 à 21h30, la Halle a été animée par des accords de violon, de musique électronique ou encore de rock. Une belle soirée placée sous le signe de la convivialité et de la rencontre.

25 JUIN



21 JUIN



◀ **La journée des conscrits**

Le 25 juin, la fête battait son plein à Marcy l'Étoile ! Après la distribution des cocardes, la messe, le dépôt de la gerbe au monument aux morts, les classes en 0, 1, 2, 3 ont arboré leurs plus beaux costumes et ont arpenté les rues de la commune à pied ou à bord de chars. Après leur joyeuse déambulation, tous se sont retrouvés autour d'un apéritif offert par la municipalité et d'un repas à la Pyramide.

▼ **Les CM2 à l'honneur**

Les cloches annonçant les vacances d'été ont sonné et les CM2 ont quitté leur cour d'école pour la dernière fois. Pour saluer leur entrée au collège, la municipalité a offert à chacun d'entre eux un abonnement de 6 mois à la revue Geo Ado. Une cérémonie suivie d'un moment de convivialité ont été organisés le 27 juin, réunissant les CM2 de l'école François Dolto et Notre-Dame pour la remise de ce présent. En parallèle, un cadeau avec un diplôme ont aussi été offerts aux enfants du cours d'Allemand.

► **Nos seniors en balade**

Placé sous le thème des « couleurs gourmandes dans le Livradois », le voyage des seniors organisé par le CCAS, a réuni plus de 95 personnes. Le temps d'une journée et en direction du Massif central, c'est une explosion de saveurs et de couleurs qui les attendaient. Entre une rencontre avec un fabricant de crayons, un déjeuner au restaurant, une visite à la ferme et une dégustation de glaces artisanales, les participants ont pu découvrir des savoir-faire uniques tout en mettant en ébullition leurs papilles.

27 JUIN



27 JUIN

VALLON DES PIERRES ROUGES : DERNIÈRE ÉTAPE VERS LE PROJET DÉFINITIF

Projet majeur de la commune, l'aménagement de la coulée verte est un exemple de co-construction avec les habitants. La réunion publique du 23 mai en a fait, à nouveau, la démonstration.

Une ultime étape préparatoire a été franchie le 23 mai, à la Pyramide, lors de la dernière réunion publique consacrée à l'aménagement du vallon des Pierres Rouges où les architectes et paysagistes du cabinet Urban Studio — retenu lors de la concertation — ont présenté aux marcylois la version la plus aboutie du projet. Concepteurs, élus et habitants ont pu évoquer différents volets, comme le style du mobilier, la prise en compte de la tranquillité des riverains ou les nombreuses activités qu'offrira cet espace de nature : école en plein air, jeux pour les enfants ou découverte de la biodiversité au travers, par exemple, de la pose de « tubophones » qui serviront à écouter le bruit de l'eau en profondeur.

UNE VISION COMMUNE ET PARTAGÉE

Lancé en fin d'année dernière, ce projet a fortement évolué grâce à un processus de co-construction avec la population, permettant d'élaborer une vision commune qui répond au mieux aux attentes et besoins. « *L'adhésion forte de la population à ce projet nous encourage à aller de l'avant* », se félicite Loïc Commun, maire de Marcy l'Étoile.

Les appels d'offres seront lancés cet automne et les travaux début 2024 pour une fin de chantier attendue mi-2025. Le site restera accessible au public pendant toute la durée des opérations, qui respecteront le calendrier des saisons pour éviter de perturber la faune et la



flore. Ainsi, les arbres qui devront être coupés le seront après la nidification des oiseaux.

La valorisation du vallon des Pierres Rouges est l'un des trois grands projets du mandat, avec la rénovation énergétique de l'école qui sera finie à la rentrée, et la construction à venir d'une résidence seniors.



RESTAURATION COMPLÈTE DU FOUR À PAIN

Le vieux four à pain, dans le centre de la commune, a pris un coup de jeune !

Les années précédentes, il avait fait l'objet de petits travaux, comme la restauration de la cheminée en 2020. Ces réparations ponctuelles ne suffisant plus, une remise en état complète s'est imposée. Une fois le chantier achevé, plusieurs essais de mise en chauffe du four ont eu lieu en juin, afin qu'il soit fin prêt pour officier à la traditionnelle fête du pain du 18 juin, à la plus grande satisfaction des boulangers. Ce four en pierres, qui remonte très probablement au 19^e siècle, témoigne du passé rural de Marcy l'Étoile.

FINALISATION DE LA NOUVELLE VOIE DOUCE DU MAIL

Le chantier de la nouvelle voie douce, qui relie le rond-point du centre et l'avenue Marcel Mérieux jusqu'au garage de l'Étoile, sera définitivement terminé cet été avec la pose de la signalisation.

Panneaux et marquage au sol signaleront que la voie doit être partagée entre piétons et cyclistes, sans séparation ni sens de circulation. Ce nouvel axe s'inscrit dans la continuité de la construction d'un réseau de déplacements en modes doux sur la commune, qui permettra à terme

de relier sans voiture, en sécurité et confortablement les différents endroits de la commune. L'ouverture de cette nouvelle voie douce prépare également la requalification de l'avenue Marcel Mérieux Nord jusqu'à VetAgro Sup. Un dossier qui relève de la Métropole dont le projet est attendu.



i Vous pouvez retrouver cette histoire dans le « parcours patrimoine » proposé par la commune depuis l'an dernier, au travers des bornes interactives implantées sur l'espace public et du site internet.
www.parcours-patrimoine.marcyletoile.fr/four-a-pain/

JEUNESSE : RETOUR SUR UNE RICHE ANNÉE !

Le spectacle-surprise donné le 7 juin par les enfants du centre de loisirs, qui en ont réalisé les décors et les costumes, a été le clou d'une année riche en découvertes et en activités pour les plus jeunes marcylois.



Outre les animations proposées au centre, les petits de 3 à 6 ans ont profité en 2022-2023 de sorties à la journée spécialement conçues pour eux pendant les vacances scolaires, comme des excursions à la ferme (auparavant, ils étaient mélangés aux plus « grands »).

Les 8-11 ans ont pu participer au séjour ski organisé tous les hivers par la commune, avec des cours de ski encadrés par l'ESF. Les CE2, CM1 et CM2 ont également été accueillis tous les vendredis soir au club K'wan (mot choisi par les enfants, qui veut dire « ami » en Malais). Au programme :

pizza, jeux de société, sorties au laser game ou à l'accrobranche... On peut dire qu'ils ont été gâtés !



ÇA BOUGE À L'ETHNIE

Moins d'accueil libre mais davantage de temps forts organisés : les animations destinées aux adolescents évoluent pour mieux s'adapter aux souhaits des jeunes et de leurs parents.

L'expérience a montré qu'il était inutile de maintenir l'aide aux devoirs les mardis et jeudis ainsi que l'ouverture de l'Ethnie sans programme défini pendant les samedis, qui faisaient chou blanc.

L'Ethnie restera ouverte une semaine sur deux pendant les petites vacances de la Toussaint, de Noël et d'hiver. A l'inverse, les soirées (lasergame, fajitas...) du vendredi remportent toujours un beau succès ainsi que toutes les activités encadrées, comme les sorties à la journée, les camps au ski ou les séjours d'été. Ces animations, ouvertes sur

inscriptions, sont plus faciles à organiser pour les jeunes et plus rassurantes pour leurs familles. Elles vont être maintenues et même développées, au travers de nouveaux séjours thématiques pendant les petites vacances scolaires, montés pour et avec les jeunes.

LES HORAIRES EN BREF

Hors vacances scolaires

Vendredi : 17h à 22h

Petites vacances scolaires

1 semaine sur 2

(Vacances de la Toussaint : semaine du 23 au 27 octobre)

du lundi au vendredi : 10h à 18h

Vacances d'été

En juillet

du lundi au vendredi : 10h à 18h

A BIENTÔT FABIENNE !



Son départ à la retraite, cet été, va laisser un grand vide chez les petits et les grands. Fabienne Durand avait rejoint le service Jeunesse et Sport, en 1997, comme éducatrice sportive, avant d'en prendre rapidement la tête, en 2003. Elle est à l'origine de la création de l'école des sports, permettant aux jeunes de découvrir différentes disciplines pour un coût modeste avant de s'engager à l'année. Fabienne Durand a également lancé l'activité natation pour les enfants et les adultes.

Les moments forts qui l'ont marquée ? Entre autres : « les Téléthons qui duraient jusqu'au bout de la nuit, la comédie musicale de 2004, la Virade de l'espoir, les 130 puis les 150 ans de la commune, avec une magnifique fête du sport le 21 mai 2022, les échanges de jeunes avec la commune de Weissach, les séjours de vacances d'été et de ski... », confie Fabienne Durand. Que de beaux souvenirs !

Toute l'équipe municipale la remercie chaleureusement pour son travail, son investissement et pour toutes les actions qu'elle a menées au cours des 26 années passées au sein de la commune. Au plaisir de la recroiser au détour d'une rue ou d'un terrain de sport, nous lui souhaitons une belle retraite et une bonne continuation.



la culture est à vous

LE PLEIN DE NOUVEAUTÉS À LA BIBLIOTHÈQUE

La saison 2023-24 à la bibliothèque, qui s'appuie sur un réseau local fort, s'enrichi encore de nouvelles offres culturelles, créant des ponts entre les âges, les arts, les sciences. Demandez le programme !

On le sait, l'union fait la force. Une nouvelle dynamique culturelle est en train de se construire dans l'ouest lyonnais, soutenue par la Métropole. Objectif : proposer ensemble une sélection de spectacles dans les communes du réseau « 7 à l'ouest ».

Le premier rendez-vous est pris dès le 21 novembre, avec la représentation des



Précieuses ridicules par la compagnie Art'Scenic. La programmation de ce spectacle s'inscrit dans une volonté plus large d'éducation artistique et culturelle.

Les membres de la troupe rencontreront notamment les élèves des deux écoles primaires de Marcy l'Étoile. Petite

précision : l'entrée sera gratuite pour tous les jeunes (10 € pour les autres). Les rendez-vous seront réguliers tout au long du dernier trimestre de cette année dans l'une ou l'autre des communes du réseau, avec une programmation volontairement éclectique : danse, musique, cirque, magie, etc.

POINT D'ORGUE

Vous retrouverez aussi à la rentrée la riche programmation d'activités de la bibliothèque, avec des ateliers pour tous les âges et de nombreux événements. À venir : le « Loup d'automne » en échos aux Nuits du Loup, des contes musicaux pour les petits, les apéro-concerts pour les grands... Un moment d'émotion est attendu avec le concert de l'Orchestre du Val Noir, prévu le 4 avril à la Pyramide, sous la direction d'Élisabeth Cayrol.



Côté ateliers, le groupe d'écriture adulte va être reconduit et développé, avec de nouvelles séances individuelles et collectives, et pour fil conducteur de l'année, le style de la nouvelle. Un recueil sera publié par la bibliothèque et distribué en juin prochain. Chez les jeunes, le spectacle sera construit autour du thème de la... philosophie ! Cette année, ils avaient exploré l'univers de la musique électronique avec, avec en point d'orgue, la fête de la musique, le 21 juin.



OBJECTIF JEUX

Il n'y pas seulement des livres à la bibliothèque ! **Une offre de prêt de jeux vidéo** et de consoles va être lancée début 2024 à Marcy l'Étoile au sein du réseau de médiathèques des communes voisines, Médiaval. Un nouveau service très attendu des habitants, jeunes et moins jeunes ! Plusieurs activités et animations vont être proposées en lien avec cette nouvelle offre de prêt : tournois intergénérationnels de jeux vidéo, atelier musique...

APPEL AUX HABITANTS

Vous avez une passion ? Un savoir-faire ? Faites-en part à la bibliothèque, toujours très ouverte aux initiatives des habitants. L'équipe vous aidera à les partager et les valoriser !



REPÈRES : LES DEUX RÉSEAUX

LE RÉSEAU « 7 À L'OUEST » est une émanation de la conférence territoriale des maires du Val d'Yzeron : Marcy l'Étoile + Charbonnières-les-Bains, Saint-Genis-les-Ollières, Sainte-Foy-lès-Lyon, Francheville, Craponne et Tassin la Demi-Lune.

LE RÉSEAU MÉDIAVAL : Marcy l'Étoile + Saint-Genis-les-Ollières, Grézieu-la-Varenne, Thurins, Messimy, Vaugneray, Pollionnay, Sainte-Consorce.



la culture est à vous

MARCY L'ÉTOILE, D'HIER À AUJOURD'HUI

La quarantième édition des Journées européennes du patrimoine se tiendra les 16 et 17 septembre prochains. À cette occasion, les membres du Comité historique de Marcy l'Étoile se mobilisent pour mettre à l'honneur le patrimoine de la commune.

Une balade commentée sera proposée pour les petits comme les grands. Au rythme des panneaux du parcours historique, les participants pourront arpenter Marcy l'Étoile. Le circuit sera ponctué d'anecdotes, de témoignages et de compléments d'informations fournis par le Comité historique. Une belle manière d'en apprendre plus sur le passé de notre commune. Pour prolonger la rencontre, la visite se clôturera par un moment de convivialité offert par la mairie.

Rendez-vous les 16 et 17 septembre à 10h devant la bibliothèque.
Inscription en amont à la bibliothèque.

LE PARCOURS HISTORIQUE, DES PANNEAUX PERMANENTS

Installé l'année dernière, le parcours historique se compose de plusieurs panneaux. Positionnés près de la mairie, de l'église, de la Pyramide ou encore de la Halle, ils décrivent les bâtiments et espaces publics remarquables de la commune, retraçant l'histoire ancienne et contemporaine. Les panneaux sont dotés de QR code qui permettent en un clic, d'accéder à davantage de contenu.



PARLONS D'HISTOIRE

Passionné d'histoire ? Amateur ou simple curieux ? Le Comité historique innove et propose une nouvelle façon de parler d'histoire.

Désormais, chaque premier dimanche du mois de 10h à 12h, vous aurez la possibilité de venir rencontrer les membres du Comité autour d'un petit-déjeuner à la bibliothèque. Ces temps de partage auront pour principal objectif

d'échanger autour du passé de Marcy l'Étoile et de ses lieux emblématiques. De nombreux supports comme des photos, des documents d'époque ou des mini-expositions seront présentés pour agrémenter les discussions. Au-delà de la portée historique de ces rencontres, il y a là aussi une véritable volonté de tisser du lien entre les Marcylois.

Les trois premiers petits-déjeuners auront lieu les dimanches 1^{er} octobre, 5 novembre et 3 décembre.

LE SAVIEZ-VOUS ?

La toute première édition des Journées européennes du patrimoine s'est tenue le 23 septembre 1984, sur une initiative du Ministère de la Culture menée par Jack Lang, et sous le nom de « La Journée portes ouvertes dans les monuments historiques ». Dès l'année suivante, le ministre français proposait déjà que l'évènement devienne européen. C'est en 1992 que la manifestation sera rebaptisée avec le nom qui lui est propre aujourd'hui.

AUX 4 COINS DE LA MÉTROPOLE : COUP DE PROJECTEUR SUR MARCY L'ÉTOILE

Cet évènement proposé par la Métropole de Lyon vise à promouvoir les trésors cachés du territoire et invite les usagers à sortir des sentiers battus et des incontournables lyonnais. Pour cette deuxième édition, la manifestation a élu domicile à Marcy l'Étoile et notamment au CFA de la Gastronomie. Aussi, le 25 juin dernier, le savoir-faire des grands-chefs a été mis en lumière à travers diverses animations.

Côté adulte, les participants ont pu partir à la rencontre des producteurs locaux au travers d'un petit marché du terroir, plonger au cœur de la cuisine française avec un atelier de cuisine et de pâtisserie ou encore éveiller leurs papilles avec un instant dégustation. Les enfants ont, quant à eux, pu participer à un jeu de piste théâtralisé, découvrir les anecdotes du parc de Lacroix-Laval à travers une balade contée et développer leur âme de jardinier lors d'un atelier repiquage.

Le parc et le CFA se sont ainsi animés tout au long de la journée pour le plus grand plaisir des participants et des organisateurs.

© Thierry Fournier / Métropole de Lyon





vie associative et sportive

À VOS AGENDAS POUR LA RENTRÉE !

FORUM DES ASSOCIATIONS ET FÊTE DE LA RENTRÉE

DANSE OU THÉÂTRE ? HANDBALL OU AÏKIDO ? PARTICIPANT OU BÉNÉVOLE ? QUE CHOISIR ?

Le rendez-vous incontournable des associations sportives, culturelles, solidaires, artistiques et autres revient à la rentrée. Organisé par la municipalité, vous pourrez profiter de ce temps fort pour rencontrer et échanger avec tous les acteurs qui contribuent au dynamisme de notre commune. Ce moment de convivialité sera l'occasion de vous informer mais aussi de vous engager pour l'année 2023/2024. Attention, certaines activités sont limitées en place !

FÊTE DE LA RENTRÉE : 2^{ÈME} ÉDITION

Face au succès de la première édition,

le Conseil Municipal des Jeunes renouvelle l'expérience et prolonge le plaisir avec la Fête de la rentrée. À la suite du forum des associations, cet événement à destination des enfants sera synonyme de divertissement. Tout au long de l'après-midi, chacun pourra profiter d'animations et de jeux gratuits. Au programme : combats de sumo gonflable, baby-foot humain, jeux en bois et bien d'autres. Les jeunes élus proposeront également sur place une buvette et un point restauration.

Rendez-vous le samedi 9 septembre au complexe sportif :

Forum des associations : de 8h30 à 12h

Fête de la rentrée : de 14h à 17h30



SUR LA ROUTE DE LA FORME

LE ROAD TOUR SPORTS DÉBARQUE. MAIS DE QUOI S'AGIT-IL ?

Le Road Tour Sports est une campagne de sensibilisation aux bienfaits d'une activité physique et sportive régulière. Pour cela, la Fédération Française Sports pour Tous sillonne la France avec un camion et part à la rencontre des administrés. À travers un programme d'animations gratuit, petits et grands sont invités à s'initier et à découvrir de nombreuses activités adaptées à leurs besoins et à leurs envies. Les animateurs du dispositif seront présents le dimanche 17 septembre de 14h à 17h au complexe sportif de Marcy l'Étoile. À vos baskets, prêts ? Venez tester !



LE TENNIS EN FÊTE

Le Tennis Club de Marcy l'Étoile (TCM) a célébré samedi 17 juin la fête nationale du tennis et du padel avec une journée portes ouvertes spécialement pensée pour les plus jeunes et les familles. L'événement a attiré une centaine de participants, membres du club et leurs invités. Au programme : ateliers de frappe de balle, finale de tournois internes, démonstration de padel par des champions de la discipline (classés 40^e et 69^e au niveau national), matchs ludiques associant parents et enfants, etc. Un food truck a assuré la restauration et le TCM la buvette. Cette journée a été aussi l'occasion de saluer le départ à la fin de cette saison de Marlène Landot, la monitrice du club, et l'arrivée de son remplaçant, Louis Gimelle, qui a la même formation et vient du club de Lentilly. L'an prochain, rendez-vous pour les 40 ans du club !



MARCY PHOTO CLUB MET LE MONDE EN IMAGES



Créé en 2006 par une poignée d'amateurs éclairés, le Marcy Photo Club compte aujourd'hui 48 membres, du débutant à l'expert. Son but : permettre à chacun de progresser grâce aux échanges entre ses membres et par des ateliers techniques ou thématiques. Le Club couvre certaines manifestations comme les 150 ans de la commune ou les Nuits du Loup qui mobilise jusqu'à une vingtaine de photographes. Notre festival est ainsi le seul en France où les artistes sont photographiés en studio avant le concert, puis sur scène, et leurs portraits exposés le soir même et le lendemain ! Dans le cadre de ses activités thématiques, Marcy Photo Club collabore également avec des associations sportives ou le Théâtre à Marcy (TAM). Il organise enfin des concours photos tous les mois et de nombreuses sorties (week-end, expositions).

À noter : vous pouvez retrouver les travaux du Club exposés jusqu'à fin août au centre de rééducation Les Iris.

A.V.E.C. MARCY, LE DYNAMISME AU MENU !

Notre commune a désormais son association, A.V.E.C. Marcy L'Étoile (Association Vie Économique et Commerciale) qui rassemble artisans, commerçants et entrepreneurs.



La commune se développe rapidement avec de nombreuses créations de commerces et d'entreprises. Un besoin, une demande de se rencontrer et se fédérer sont apparus. Avec le soutien appuyé de la mairie et sous l'impulsion donnée par Alayn Delorme et sa commission développement économique, l'association A.V.E.C. Marcy L'Étoile est née. En moins de trois mois, se réjouit Christian Paquet, caviste à Marcy L'Étoile, un bureau de

six membres est constitué, l'association s'est structurée et compte déjà une trentaine de membres !

Trois commissions thématiques sont proposées :

- L'animation et le développement des activités et des réseaux économiques en lien avec la vie locale, par exemple Octobre rose ou l'arbre de Noël...
- L'entraide, la cohésion et le partage de compétences, reprenant les activités

de Synergie Étoile : ateliers de co-développement, soirées thématiques, coaching d'entreprise...

- Le dialogue avec les pouvoirs publics, par exemple l'amélioration de la signalétique...

PREMIERS PROJETS

La souplesse et la convivialité sont de mise ! Chaque membre pourra participer à une ou plusieurs commissions ou ateliers selon sa convenance. Plusieurs projets sont déjà en réflexion, dont l'organisation de soirées, d'événements ou encore la publication d'un guide des commerçants, artisans et entrepreneurs de notre commune.

Vous participez à la vie économique de Marcy L'Étoile, rejoignez-nous !

CONTACTS

- ☎ Christian Paquet : 06 30 66 73 97
- ☎ Bernard Vimort : 06 11 21 57 84
- ✉ avecmarcy@gmail.com

OUVERTURE DE L'APPART FITNESS

Tout beau, tout neuf, le nouveau club de sport l'Appart Fitness a vu le jour fin mai dans la zone d'activités Grande Croix. Une ouverture visiblement attendue !

Ce club familial a attiré rapidement plus de 500 membres. Aux yeux de son gérant, le marcylois Émilien Font, l'implantation sur la nouvelle zone d'activités représentait une opportunité à ne pas manquer : « l'ADN de Grande Croix est orienté sur le bien-être et la santé, en cohérence avec notre projet ». Autres

atouts maîtres : « La possibilité de disposer d'une vaste surface et la proximité des grandes entreprises ».

Le bâtiment de 800 m² compte 50 % de ses surfaces vitrées, apportant luminosité et vue sur la verdure environnante. Le club est climatisé et également équipé de 200 m² de panneaux solaires. Des bornes de recharge pour véhicules électriques sont aussi à disposition.

Horaires d'ouverture
Tous les jours de 6h à 23h



NOCES D'ARGENT DÉJÀ 25 ANS DE JUMELAGE

Marcy l'Étoile est jumelée avec Weissach depuis 1998, soit un quart de siècle d'échanges et d'amitié. Une nouvelle dynamique franco-allemande va être lancée à la rentrée.



Même s'ils sont antérieurs, les jumelages de communes sont surtout nés après-guerre, d'une volonté de préserver la paix en Europe, pour qu'on ne revive « plus jamais ça ». Le traité de l'Élysée, en 1963, qui marque la réconciliation franco-allemande, a renforcé ce mouvement et Marcy l'Étoile a eu la volonté d'apporter sa part. Au travers des relations personnelles d'un marcylois, l'équipe municipale apprend que la commune de Weissach cherche alors une « jumelle » française. Les premiers contacts sont pris et le jumelage est signé dans la foulée, en 1998.

DE NOMBREUX ÉCHANGES

Au fil du temps, il s'est concrétisé par des attachements forts entre les habitants de nos deux communes. Chaque année, à l'Ascension, les marcylois sont reçus et hébergés par les habitants de Weissach et vice-versa.

À ces liens d'amitié se sont ajoutés de très nombreux échanges culturels, institutionnels ou symboliques : séjours franco-allemands de jeunes, inauguration du square de Weissach à Marcy l'Étoile et de la « Marcy l'Étoile Platz » à Weissach, représentation et surtitrage en allemand de la pièce Le Baron de Münchhausen, venue de nos « jumeaux » lors des 150 ans de la commune, échanges d'œuvres, expositions... 25 ans, c'est-à-dire une génération plus tard, le jumelage va prendre un nouvel essor.



LE JUMELAGE VU PAR

Hervé Dorveaux, Président du Comité de Jumelage

Depuis 25 ans, nous tissons des liens étroits avec nos amis Allemands. Chaque échange a été riche en expériences et nos rencontres annuelles ont renforcé notre amitié.

Les belles années du comité de jumelage ont connu la participation aussi bien à Weissach qu'à Marcy l'Étoile d'associations telles que le TAM, le tennis Club, le handball, le

football, Stella Canta, des chorales allemandes, les pompiers... Il paraît nécessaire aujourd'hui de redynamiser le dispositif en associant tous les acteurs de notre territoire (associations, service jeunesse...) afin de pérenniser nos échanges.

Le jumelage se traduit par des rencontres mais pas seulement. En effet, le comité de jumelage propose des cours d'allemand pour les débutants et les confirmés. Ces derniers sont ouverts à tous et se déroulent les lundis après-midi.



DEUX QUESTIONS À...

Michel Lagrange, premier adjoint, cofondateur du jumelage

QUEL EST LE RÔLE D'UN JUMELAGE AUJOURD'HUI ?

On oublie parfois que l'Europe est le ciment de la paix. La guerre n'est pas si éloignée de nous, dans le temps et dans l'espace, comme on le voit en ce moment aux marges des frontières européennes. Ce ciment est fait de l'agrégation de toutes ces volontés, comme des atomes. Notre jumelage est l'un de ces éléments. Il est donc de notre responsabilité de faire perdurer ces liens d'amitié, de continuer à nous enrichir de nos différences.

QUELS SONT LES PROJETS À VENIR ?

Nous devons donner un nouveau souffle à notre jumelage. Ce sera fait dès septembre. Un comité de pilotage va être lancé, une quinzaine d'idées et de propositions sont déjà évoquées.

Venez rencontrer et échanger avec les membres du comité du jumelage au Forum des associations le samedi **9 septembre prochain.**

Du 8 au 12 mai 2024, Marcy l'Étoile accueillera de nombreux habitant(e)s de Weissach. Vous êtes bienvenu(e)s pour participer aux festivités.

Contactez-nous !
Hervé Dorveaux
06 62 26 28 10
dorveaux.herve@gmail.com

TÉMOIGNAGE



Marie Correia, 21 ans,
alternante en BTS immobilier

“On ne s’ennuie jamais !”

“ Je participe au jumelage depuis que j’ai 15 ans. J’ai été motivée avant tout par la curiosité, le goût des voyages, de l’ouverture au monde et la découverte d’un autre pays. Même si je ne parlais pas allemand, j’avais aussi envie de rencontrer de nouvelles personnes. Certaines sont devenues très rapidement des amies et on a le plaisir de se retrouver tous les ans.

J’aime aussi la mixité des générations au sein du jumelage. Cette année, j’ai rencontré une nouvelle famille d’accueil. Je vois bien que le jumelage est peu connu des jeunes, c’est dommage ! On ne s’ennuie jamais pendant les voyages à Weissach !

J’aimerais maintenant apprendre la langue et lancer des initiatives ou des activités qui permettraient de rassembler et de faire venir les jeunes des deux côtés. ”

UNE SCULPTURE DE FERRO FREYMARK, SYMBOLE DES 25 ANNÉES DE JUMELAGE



À l’occasion des 150 ans de la commune, le Comité de jumelage de Weissach, représenté par son président M. Hermann Groß, a offert à Marcy l’Étoile une oeuvre de l’artiste allemand Ferro FreyMark. Cette dernière représente deux parties égales, symbole de Marcy l’Étoile et de Weissach.

Elles sont reliées par un élément de liaison qui est la représentation du jumelage. Cet élément de liaison peut être : la confiance, l’affection, la compréhension, la tolérance en tant qu’interaction amicale.

Cette sculpture en bronze a été récompensée par un jury d’experts dans la catégorie «Art intérieur» par un prix d’encouragement parmi plus de 100 travaux présentés.

RETOUR EN IMAGES SUR LE DERNIER SÉJOUR À WEISSACH

La dernière rencontre avec nos homologues allemands s’est tenue au mois de mai. Nous vous proposons une immersion avec Christophe Marie-Brouilly, Conseiller délégué à la Culture et au Jumelage.

“ Nous avons vécu lors de ce week-end de l’Ascension des moments forts en émotion. À notre arrivée, Monsieur Millow, Maire de Weissach nouvellement élu, nous a fait part de sa grande émotion à partager avec nous tous, cette formidable volonté de paix entre les peuples.



Nous avons pu aussi nous remémorer au travers d’une belle exposition de photos, les 25 années de Jumelage qui ont construit une amitié forte et sincère.

Nous avons visité la ville de Karlsruhe, très typique avec ses quartiers baroques et ensuite avons pris la direction de la « Porte des vins » près de la frontière franco-allemande, où nous avons déjeuné en savourant 5 vins allemands alsaciens.



Ensuite, nous avons pris la direction de la France en petit train, oui vous avez bien lu, pour visiter un des plus beaux villages de France qui se nomme Wissembourg. Magnifique balade reposante et surprenante d’une jolie petite bourgade très animée et avec de magnifiques bâtiments.

Et petit clin d’œil à la culture artistique française : un très beau concert du groupe For-Midables qui nous a offert des chansons de Barbara, Nougaro, Gainsbourg...

La soirée de gala a été un moment fort où de nombreux discours très émouvants ont relaté la construction de notre Jumelage.



Avant de reprendre la route vers Marcy l’Étoile, tradition oblige, nous avons partagé un pique-nique en blanc. ”

LA BOURSE COMMUNALE ETUDIANT

La commune de Marcy l'Étoile, via le CCAS, a mis en place une aide financière pour accompagner les étudiants. La Bourse Communale Etudiant est une aide dont l'objectif est de participer aux frais de scolarité, de logement, de transport, de nourriture et de loisirs.

La Bourse Communale Etudiant est ouverte à tous les étudiants jusqu'à 26 ans, inscrits en formation professionnelle (CAP, BEP), en BTS, licence professionnelle ou poursuivant un cursus universitaire.

Cette contribution financière est attribuée sous conditions de résidence sur la commune de Marcy l'Étoile et selon un quotient familial donné, basé sur le revenu des parents. Elle peut

aller de 550€ à 870€ (montant total de la bourse versé en 3 fois sur l'année, selon si l'étudiant dispose de son propre logement ou selon qu'il réside chez ses parents).

Cette Bourse est assortie d'un engagement à participer à au moins deux actions citoyennes sur la commune, en fonction des besoins de la municipalité dans une liste proposée lors de l'inscription.



Les dossiers sont à retirer en mairie ou sur le site internet de la commune, et à déposer au plus tard le 4 septembre 2023.

CONTACT

Delphine COQUARD
04 78 87 89 83
delphine.coquard@marcyletoile.fr

OCTOBRE ROSE : LA VILLE SE MOBILISE

 Dans le cadre d'une convention de partenariat signée en 2018 avec la ligue contre le cancer et sensible aux actions qu'elle mène, la municipalité via le CCAS prend part une nouvelle fois à la campagne nationale de prévention du cancer du sein.

Banderole, décorations dans la ville et éclairages seront de mise. Marcy l'Étoile se parera de rose durant tout le mois d'octobre afin d'interpeller les

administrés et d'évoquer le dépistage. Le CCAS ajoute cette année des cordes à son arc et propose deux nouvelles actions de sensibilisation. En partenariat avec la compagnie Atmosphère, une représentation théâtrale aura lieu les 13 et 14 octobre. Au plus près du sujet, il s'agira de mettre en lumière des témoignages de femmes et d'hommes touchés de près ou de loin par le cancer du sein. Un flashmob avec le dress code « Rose » se tiendra aussi sous la Halle.

Toutes les informations et le programme détaillé seront diffusés début septembre sur notre site internet, notre page Facebook et Panneau Pocket. Nous vous attendons nombreux pour soutenir cette cause !

LE CCAS RECHERCHE DES BÉNÉVOLES

Le CCAS est à la recherche de bénévoles pour des petites missions.

- **Aide personnes âgées** : jardinage chez l'habitant, aide pour les courses, accompagnement à des rendez-vous.
- **Aide petite enfance** : accompagnement d'enfants sur des trajets courts (spectacles, bibliothèque)
- **Aide CCAS** : soutien lors des manifestations organisées par le CCAS.

N'hésitez pas à venir vous présenter au CCAS pour avoir plus d'informations.

CONTACT CCAS

04 78 87 89 83
delphine.coquard@marcyletoile.fr

DEMANDE D'INSCRIPTION SUR LE REGISTRE DES PERSONNES VULNÉRABLES

Nom, Prénom : Date de naissance :

Adresse : Téléphone : Seul(e) Couple

Un service d'aide intervient à domicile ? Oui Non Si oui, lequel ?

Coordonnées d'un proche (famille, ami, voisin, aide à domicile...) :

Nom, Prénom : Téléphone :

Est-ce que cette personne rencontre des difficultés particulières (santé, handicap...) :

Coordonnées de la personne qui réalise la demande (si différente que la personne inscrite) :

Nom, Prénom : Téléphone :

Pensez aussi à prévenir le CCAS si vous vous absentez plusieurs jours.

Formulaire à découper et à retourner au CCAS (mairie) ou à laura.cantero@marcyletoile.fr

Ces informations sont exclusivement réservées à l'usage du CCAS chargé de leur traitement. Elles seront traitées en conformité avec la loi 78-17 du 6 janvier 1978 relative à l'informatique, aux fichiers et aux libertés



LE CYCLE DE L'EAU POTABLE SUR LA COMMUNE

D'où vient l'eau potable distribuée à Marcy l'Étoile ? Où vont ses eaux usées ? Comment la sécurité de l'approvisionnement est-elle assurée ? Voici toutes les réponses à vos questions !



Ce voyage de l'eau potable commence par une prise d'eau dans la nappe d'accompagnement du Garon à Vourles. Si besoin, cette alimentation peut être remplacée par celle de la nappe d'Anse du Syndicat Saône Turdine et un secours est possible depuis la nappe du Rhône.

« En cas de difficulté d'approvisionnement par les prises d'eau habituelles, Marcy l'Étoile pourrait être connectée rapidement avec une collectivité disposant d'eau provenant de la nappe alluviale de la Saône », précise Yves Jasserand, adjoint à l'Urbanisme, à la Voirie, aux Réseaux et au Cadre de vie.

La totalité de l'alimentation en eau potable de notre commune ne

dépend donc pas des alimentations de la Métropole de Lyon du fait de son appartenance ancienne à d'autres structures intercommunales. L'ensemble des réseaux de distribution, des branchements, des postes de comptage et des travaux d'entretien sont assurés par la métropole de Lyon via la régie "Eau publique du Grand Lyon". Une fois utilisée, cette eau devient une eau usée acheminée vers la station d'épuration de Pierre-Bénite. Elle est ensuite restituée au milieu naturel, donc au fleuve Rhône.

QUALITÉ ET PRIX

L'eau potable est un des produits alimentaires les plus contrôlés en France. Sur 2021 et 2022, 23 analyses bactériologiques et 35 analyses physico-chimiques de l'eau ont été réalisées à Marcy l'Étoile.

Le prix d'1 m³ d'eau de la Métropole de Lyon livré, collecté puis dépollué, est facturé 3,31 €, soit 0,00331 € le litre. Il est inférieur au prix moyen de l'eau dans le bassin Rhône Méditerranée Corse (3,76 €/m³) et en France (4,10 €/m³).

Source : eadugrandlyon.com

VIGILANCE FACE AUX FORTES CHALEURS

Les beaux jours et les fortes chaleurs sont arrivés. Quelques précautions sont à prendre entre autres pour les plus fragiles.

Les risques liés sont nombreux et peuvent conduire à de graves conséquences. Pour les personnes ayant pas ou peu de contacts sociaux/familiaux et n'étant pas inscrites sur le registre communal, faites-vous connaître auprès du personnel du CCAS dont l'objectif est de veiller au bien-être des seniors en ces périodes estivales caniculaires. Pour cela, vous pouvez soit déposer en mairie le coupon ci-contre ou contacter directement le CCAS.

Le CCAS reste très vigilant sur cette période estivale. Une veille téléphonique sera active tout au long de l'été. Le service est joignable au 04 78 87 89 67 ou 04 78 87 89 83, du lundi au vendredi sur les horaires d'ouverture de l'accueil de la mairie.

TRIBUNE

LISTE DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE «ENSEMBLE POUR DEMAIN»

Voilà déjà trois ans, le 25 mai 2020 que le Conseil Municipal a élu l'exécutif qui pilote actuellement la commune de Marcy l'Étoile.

S'il est habituel de faire un bilan à mi-mandat, il est important de noter aussi les conditions dans lesquelles celui-ci s'est déroulé : pandémie de Covid 19 avec son lot de confinements et de conditions sanitaires très exigeantes ; tensions diplomatiques européennes à leur paroxysme, avec la guerre en Ukraine et son cortège de pénuries ayant un impact fort sur les travaux en cours et sur le coût énergétique ; climat social tendu en France avec, plus spécialement, une montée de la défiance envers les élus. Merci d'ailleurs aux Marcylois pour leur soutien très apprécié dans ce contexte.

Tous ces événements n'ont pas empêché l'équipe de la Majorité Municipale d'œuvrer afin de gérer, animer et embellir notre commune pour le bien de tous sans distinction. Vos élus n'ont pas ménagé leur peine, et les réunions de comités de pilotage, de commissions municipales et de Conseils Municipaux ont été très nombreuses, au détriment parfois de leur vie familiale... mais avec une avancée notoire des projets !

« Il faut vouloir », est la devise de Marcy l'Étoile et ces mots résonnent très fort au sein de la municipalité. Notre équipe d'« Ensemble pour Demain » continue son travail avec application et détermination afin de faire de Marcy l'Étoile une commune où il va continuer de faire bon vivre !

Nous vous souhaitons un bel été.

LISTE « AGIR POUR MARCY »

Nous voilà à mi-mandat, c'est le moment de dresser un bilan de notre rôle. Suite aux dernières élections municipales, nous représentons l'ensemble des Marcylois et nous maintenons un contre-pouvoir. Notre groupe est présent, notre action se concentre dans les commissions et au conseil municipal.

En commissions, nous sommes informés sur les projets de la majorité. Nous en approuvons certains, nous en contestons d'autres. Nous faisons des propositions sur certains sujets qui correspondent à nos valeurs : urbanisme, espaces verts, transition écologique et énergétique, jeunesse, actions sociales... Au conseil municipal, nous posons des questions qui servent l'intérêt général et qui préoccupent les Marcylois. Nous votons les propositions en toute indépendance conformément à nos idées. Nous restons particulièrement vigilants sur l'urbanisme, les finances et le cadre de vie.

Cependant, nous regrettons de ne pas être suffisamment associés aux projets structurants de la commune.

Nous vous souhaitons un bel été !

Contact : www.facebook.com/agirpourmarcy

com c'est pratique

BENNES EN BALADE



Prochaines dates des bennes en balade des encombrants :

2 septembre et 2 décembre.

Prochaines dates des collectes des déchets verts :

tous les samedis du 16 septembre au 23 novembre (pas de collecte le 11 novembre).

NOUVEAUX ARRIVANTS ET BÉBÉS MARCYLLOIS

Vous êtes Marcylois depuis septembre 2022 ? Une nouvelle naissance est arrivée dans votre famille ces 2 dernières années ?

Un temps de rencontre est organisé avec les nouveaux arrivants et les jeunes parents le **samedi 16 septembre prochain, à la salle de la Pyramide à 11h**. N'hésitez pas à vous présenter en mairie ou à nous envoyer un e-mail pour vous inscrire. Ce sera l'occasion pour Monsieur le Maire de vous souhaiter la bienvenue sur la commune de Marcy l'Étoile, de vous présenter l'équipe municipale et ses services, et d'échanger avec vous lors d'un temps convivial.

Inscription et renseignements en mairie.

Contact

Marie-Pierre MARTIN

mariepierre.martin@marcyletoile.fr

04 78 87 89 69

TRANQUILITÉ VACANCES

PARTEZ L'ESPRIT TRANQUILLE

Avec l'été et les beaux jours, l'envie de partir en week-end ou en vacances quelques jours se fait sentir ! Partir l'esprit tranquille, c'est possible ! En vous inscrivant auprès de la gendarmerie, une fois alertées, les forces de sécurité veilleront sur votre logement en effectuant des patrouilles de sûreté autour de votre logement inoccupé.

Comment bénéficier de l'opération tranquillité vacances ?

En vous munissant de l'un de vos comptes France Connect, rendez-vous sur le service en ligne via le lien suivant : <https://psl.service-public.fr/mademarche/OperationTranquilliteVacances/demarche>. Accessible directement depuis le site internet de la commune, rubrique Actualités.

Voici quelques conseils bien utiles afin de limiter au maximum les risques liés aux visites indésirables de vos habitations pendant les vacances :

- N'apposez pas de mot d'absence sur votre porte et n'indiquez pas vos dates de départ en congés sur les réseaux sociaux.
- Ne laissez pas le courrier trop longtemps dans votre boîte aux lettres. Une personne de confiance doit pouvoir relever le courrier à votre place afin de ne pas éveiller les soupçons.
- Créez l'illusion d'une présence.
- Des repérages en drones peuvent être faits, n'hésitez pas à le signaler auprès de la police municipale si vous repérez des « passages en drones » suspects.

Contact

Police Municipale

06 13 83 65 56 - 06 13 20 23 67

police@marcyletoile.fr

DÉMATÉRIALISATION DES ACTES D'URBANISME

Vous pouvez désormais déposer votre demande d'autorisation d'urbanisme sous format numérique. Une démarche plus simple, plus rapide et accessible à tous qui répond aux enjeux de modernisation des services publics.

L'objectif de ce dispositif est de faciliter le dépôt via une procédure en ligne, accessible 7j/7-24h/24, sans avoir besoin de se déplacer en mairie avec un dossier papier en plusieurs exemplaires. Vous pouvez suivre l'avancement de votre projet et consulter les documents qui vous sont envoyés via votre espace personnel. Le dépôt d'un dossier au format papier en mairie reste toujours possible. Nous vous invitons néanmoins

à privilégier la dématérialisation.

Le dépôt de dossier se fait sur la plateforme Toodego, accessible depuis le site internet de la commune, sur la page urbanisme et habitat.

Si vous rencontrez des difficultés pour réaliser vos démarches, vous pouvez vous rendre sur le site service-public.fr et accéder à la page « assistance pour votre demande d'autorisation d'urbanisme ». Vous pouvez aussi prendre rendez-vous avec le service urbanisme de la commune.

Contact

urbanisme@marcyletoile.fr

04 78 44 28 99



MAIRIE

HORAIRES D'OUVERTURE HABITUELS

Lundi : de 8h30 à 13h et de 14h à 18h

Mardi : de 8h30 à 13h

Mercredi : de 8h30 à 13h et de 14h à 17h

Jeudi : de 8h30 à 13h

Vendredi : de 8h30 à 13h

63 Place de la Mairie

69280 Marcy l'Étoile

04 78 87 89 89

accueil@marcyletoile.fr

Bon à savoir



BIBLIOTHÈQUE

HORAIRES D'OUVERTURE HABITUELS

Mardi : de 16h à 19h / Mercredi : de 10h à 19h

Jeudi & vendredi : de 14h à 18h30

Samedi et dimanche : de 9h30 à 12h30

Place Fleury Lancelin,

69280 Marcy l'Étoile

04 78 87 17 34

bibliotheque@marcyletoile.fr



SOYEZ CONNECTÉS

Retrouvez toute l'actu de votre commune en ligne, sur les réseaux sociaux, l'application Panneau Pocket et le site internet >>> www.marcyletoile.fr



Facebook



Instagram



Panneau Pocket